

Edición 69 | Lunes, 30 de enero de 2023



Venezuela por la protección de la biodiversidad

Vicepdta. Rodríguez: Debemos avanzar en un Plan Estratégico sobre Educación Climática



La vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, participó en la clausura del 1er Encuentro Nacional de Educación Climática 2023, donde resaltó la importancia de sumar voluntades, saberes y conocimientos que contribuyan a la protección de la biodiversidad en el país. (Más información página 2).

Con la participación de todos los sectores

ler Encuentro Nacional sobre Educación Climática recorrerá todo el país (Pág. 3)



Una Plaza Ecológica en Ciudad Caribia

Avanza construcción de Primera Sede Nacional de los Guardianes del Árbol

(Pág. 5)



Racionalidad de la vida

Min. Gabriela Jiménez: Somos responsables de resguardar nuestro patrimonio biocultural

Pág. Y)



Pueblo protector de la Pachamama

Ecosocialistas marcharon contra sanciones y el bloqueo (Pág. 7)









Página 2

Venezuela por la protección de la biodiversidad

#### Vicepdta. Rodríguez: Debemos avanzar en un Plan Estratégico sobre Educación Climática



Venezuela alza la voz en la batalla global para mitigar la crisis climática

vicepresidenta Ejecutiva de Delcy ■ República, Rodríguez, participó del en la clausura İer Encuentro Nacional Climática Educación 2023, donde resaltó importancia de avanzar en un Plan Estratégico Sobre Climática Educación Venezuela, con el objetivo de sumar voluntades, saberes conocimientos que contribuyan a la protección de la biodiversidad.

Desde la Concha Acústica del Parque Recreacional Alí Primera, ubicado en la parroquia Sucre de Caracas, Rodríguez estuvo acompañada por la vicepresidenta sectorial para Ciencia, Tecnología, Educación y Salud, Gabriela Jiménez y el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca.

Destacó que cuando el presidente de la República,

Nicolás Maduro, aprobó el programa para mitigar la crisis climática, asumió que esta es una batalla global, donde Venezuela levanta su voz para que todos los pueblos del mundo se unan.

Rodríguez refirió que trabajo mesas establecidas en permitirán congreso "entregar al Presidente las conclusiones de cómo activar todo el sistema venezolano, educativo como engranarlo con el Poder Popular, con nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana (Fanb), que sea un solo esfuerzo conjunto, un solo esfuerzo nacional, dirigidos por las líneas que emanen de este Congreso para abordar la educación, ¿Para qué?, para sensibilizar, para que el que todavía no cree, crea, para que el que todavía no sabe, sepa la dimensión de lo significa la crisis climática y el impacto que puede tener en la sobrevivencia de la especie humana".

Asimismo, indicó que el Gobierno Bolivariano asume como herramientas para combatir y mitigar la crisis climática la sensibilización, concientización, y conocimiento profundo.

"Sin conciencia no vamos a poder, yel pueblovenezolano tiene que ponerse en primera fila, mucha fuerza, mucha esperanza y mucha educación para ganar la batalla y que Venezuela siga al frente dando ejemplo al mundo", concluyó Rodríguez.

primer encuentro <sup>'</sup>de tribuna para sirvió iniciativas de generar información formación, difusión, orientadas hacia la sensibilización del pueblo venezolano sobre el ambiente, el clima, los elementos que lo integran y las acciones que lo afectan.



MINEC
PUESTO DE COMANDO
"Vialiancia Revolucionaria"

Página 3

Con la participación de todos los sectores

# 1er Encuentro Nacional sobre Educación Climática recorrerá el país

omo resultado de las mesas de trabajo que se establecieron durante el Primer Encuentro Nacional sobre Educación Climática, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), llevará el evento a todos los estados del país.

La decisión forma parte de las líneas de acción que se cumplirán en el 2023 para sensibilizar a la población, en especial a la estudiantil en todos sus niveles.

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, resaltó que "la Educación Climática no es algo que esté dentro de un aula u oficina, sino que está en la cotidianidad, desde que te despiertas y dejas abierta la llave del agua durante media hora, mientras realizas otra tarea, hasta que te acuestas y dejas la luz prendida", señaló.

Durante el encuentro, se plantearon diversas acciones a fin de combatir la crisis climática, entre las que destaca la creación del Consejo Nacional de la Educación Climática, en el que participarán todos los sectores que acudieron a la cita en el Parque Recreacional Alí Primera Educación Climática.

También, se conformará un equipo nacional promotor de la educación climática, dirigido por: la Organización de Bienestar Estudiantil (OBE), Federación Venezolana de Estudiantes de Educación Media (Feveem), Brigadas Contra el Cambio Climático y Federación de Estudiantes Universitarios (FVEU).

Se ampliará el despliegue de sensibilización casa por casa, con las fuerzas sociales del país para llevar el mensaje sobre cambio climático, además se lanzará un concurso sobre el tema de educación climática.

En cuanto a los sectores de educación básica y media diversificada, se espera llegar a cada liceo y escuela del país con el programa "Un estudiante un árbol".

Asimismo, se discutirá y alimentará la propuesta curricular de Educación Ambiental para el Desarrollo Sostenible y Sustentable, así como elaborar un programa nacional de Expoferia experimental sobre el cambio climático, en las instituciones educativas.

Se contempló la creación de brigadas ecológicas en las escuelas y liceos, así como la incorporación de la población estudiantil de los distintos niveles y modalidades, a las jornadas de sensibilización casa por casa para llevar el mensaje sobre cambio climático. De igual modo, se creará el Sistema de Formación sobre Crisis Climática, dirigido a los docentes del Sistema Educativo Bolivariano.

Respecto al sector universitario, se procederá con la creación de la Cátedra de Educación Climática en todas las universidades del País, se implementará el programa "Un estudiante un árbol", se impulsará el Programa Nacional de Formación de Cambio Climático, se fomentará la creación de postgrados en climatología y meteorología.





MINEC PUESTO DE COMANDO "Vigilancia Revolucionaria"

Página 4

Racionalidad de la vida

# Ministra Gabriela Jiménez: Somos responsables de resguardar nuestro patrimonio biocultural

a vicepresidenta sectorial para Ciencia, Tecnología, Educación y Salud, Gabriela Jiménez, llamó a la población a entender que la naturaleza responde a una racionalidad de la vida, con respecto a cualquier acto en su contra.

Asimismo, destacó el valioso trabajo de los campesinos venezolanos, los que a través de su experiencia, han logrado compartir un importante legado a favor de la investigación y preservación de los recursos naturales.

"El rescate de nuestras semillas del campo es una experiencia gratificante que hoy representa reimpulso en nuestra producción nacional", afirmó Jiménez.

Señaló respecto a los antecedentes de cultivos en la zona andina, que "por eso nos convertimos en militantes de una experiencia de rescatar, conservar y multiplicar nuestra agrobiodiversidad en tubérculos del Páramo Alto Andino, ya que el cambio de clima hacía perder semillas,



Reconoce avances en la investigación y preservación de recursos naturales

material genético y alimentos.

"Tenemos la responsabilidad de resguardar nuestro patrimonio biocultural que está vinculado con la vida y el ambiente. Con estos proyectos transdisciplinarios de educación que se están creando en este

evento del clima, se logrará el objetivo de todos: que es garantizar nuestro futuro en el medio ambiente", apuntó.

Invitó a las comunidades a compartir sus propuestas permanentes a favor de la conciencia ambiental.

Encuentro Nacional sobre Educación Climática congregó a más de 400 personas

#### Poder Popular y alerta temprana

I Poder Popular tendrá un papel fundamental en las acciones, que comenzarán con promover y educar sobre los Sistemas Comunitarios de Alerta Temprana, construir mapas de riesgo comunitario con las comunas y consejos comunales, impulsar la conformación de las Brigadas contra el Cambio Climático a nivel comunal, instalar viveros comunitarios, crear la Escuela Comunal Ecosocialista, resaltar y promover el papel estratégico de la mujer y el adulto mayor en la educación climática.

De igual forma, se promoverá la incorporación en la Ley de los Consejos Comunales la obligatoriedad de la conformación de los comités de Ecosocialismo, fomentar y consolidar los Comités y Consejos Ecosocialistas, crear Brigadas Comunitaria de Prevención, Control y Atención de afectaciones ambientales e impulsar la economía circular dentro del sistema económico comunal.

En lo que corresponde al área comunicacional, se creará la Red Nacional de Comunicación e Información en Materia Ambiental Climática, desarrollar la campaña nacional de divulgación del mensaje climático por redes sociales, radiales, televisoras nacionales, estrategias enfocar las comunicacionales soluciones a las causas que provocan el cambio climático, publicar a través de la editorial Amalivaca, contenido científico referente a cómo enfrentar la crisis climática, dirigida a cualquier grupo etario.

El ler Encuentro Nacional sobre Educación Climática se desarrolló en Caracas, los días 26 - 27 de enero.





Página 5

Una Plaza Ecológica en Ciudad Caribia

Avanza construcción de Primera Sede Nacional de los Guardianes del Árbol



Espacio es construido con materiales reciclables

través de su cuenta en la red social Instagram, el Ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, anunció la construcción de una Plaza Ecológica en Ciudad Caribia, la cual albergará la Primera Sede Nacional de Guardianes del Árbol y Brigadas contra el Cambio Climático.

Asimismo, el ministro Lorca resaltó que el espacio está construido con materiales reciclables, el cual además, contará con canchas y gimnasios ecológicos elaborados con Neumáticos Fuera de Uso (NFU), para el disfrute de las familias.

"Estamos muy contentos con esto, ya que representa un

avance en el uso de materiales reciclados en pro del beneficio y sano esparcimiento de todas y todos los venezolanos" reiteró.

En la obra se tiene previsto, incorporar una Unidad Especializada de Misión Nevado.





Página 6

## Imputados dos hombres por contrabando de fauna silvestre

a Fiscalía 3ª de Defensa del Ambiente de esa en el ∎municipio Araure, estado Portuguesa, imputó a los ciudadanos omán Aranda y José Manuel Carpio por los delitos de caza ilegal, uso indebido de instrumentos de identificación, contrabando agravado para la modalidad de extracción de fauna silvestre y asociación para

Por orden del Ministerio Público, ambos sujetos fueron detenidos durante un procedimiento ejecutado por funcionarios del retén Guacuy de la Policía Nacional Bolivariana cuando realizaban una revisión de rutina a un camión de carga que circulaba por la autopista José Antonio Páez.

En el procedimiento los PNB advirtieron la presencia de 46 guacamayas, 9 loros reales, 4 maracanas, 2 osos palmeros y 1 zamuro con una guía de movilización alterada. especies estaban identificadas como parte de la compañía Alazán Gag, C.A., y se exportarían a República Dominicana.



Detención de ambos sujetos fue practicada por la PNB

El Tribunal 3° de Control de Acarigua, después de evaluar los elementos de convicción planteados por la Fiscalía, ordenó la privativa de libertad contra los hombres, que fueron recluidos en la sede de la PNB.

Del mismo modo, fue acordado que las especies permanezcan bajo la custodia del Ministerio Popular del Poder Ecosocialismo.

Anzoátegui

## Afinan detalles para inauguración de la Escuela de Reciclaje y Aseo

Poder del para Popular el ■ Ecosocialismo, Josué Lorca sostuvo un encuentro con los técnicos industriales especializados en la maquinaria de reciclaje, con el propósito de afinar los detalles en el aspecto que corresponde al funcionamiento de la Escuela de Reciclaje y Aseo del estado Anzoátegui.

La Escuela de Reciclaje y Aseo está próxima a ser inaugurada, lo que representa una innovación en la región y el país, por ser la primera en su estilo, en procura de promover la conciencia ecológica.

Asimismo, el ministro Lorca detalló que dichas instancias permiten el fortalecimiento del Poder Popular mantenimiento y saneamiento acción protagónica en de sus comunidades.



Poder Popular es protagonista del saneamiento de sus comunidades



MINEC
PUESTO DE COMANDO
"Vigilancia Revolucionaria"

Página 7

Pueblo protector de la Pachamama

# Ecosocialistas marcharon contra sanciones y el bloqueo

I lunes 23 de enero, se realizó una gran movilización en Caracas, para exigir el levantamiento de las sanciones y el bloqueo contra el país que aplican factores extranjeros, además de conmemorar los 65 años del derrocamiento de la dictadura de Marcos Pérez Jiménez.

Servidores del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), acudieron a la concentración en la avenida San Martín, con el ministro Josué Lorca al frente, para encontrarse con el presidente Nicolás Maduro en la plaza O'Leary y continuar hasta el Palacio de Miraflores.

Yeisón Páez, guardaparque del Parque Nacional Macarao, con 8 años de servicios, comentó el motivo por el cual estaba en la marcha "hoy luchamos contra el bloqueo, apoyando al Gobierno de nuestro presidente Nicolás Maduro y demostrando la

valentía del pueblo venezolano que se encuentra en las calles".

Por su parte, Natalia Marcano, trabajadora de la Dirección de Fiscalizaciones y Control de Impactos Ambientales, dijo "estamos aquí para poner en alto nuestro nombre, nuestra independencia y como siempre nuestra libertad de salir a la calle y defender nuestros derechos, nuestros principios y un proceso del cual nos sentimos orgullosos".

Mientras tanto, Franklin Leal, director del Observatorio Nacional de la Crisis Climática (ONCC) afirmó "vemos una gran fluidez de personas en la concentración. Se puede definir como muy exitosa. Estamos todos aquí con el compromiso al presidente Nicolás Maduro Moros y siempre de la mano con nuestro ministro Josué Lorca".

Monagas

#### Acuerdan mejoras en recolección de desechos sólidos en el municipio Gedeño

on el fin de procurar mejoras en el servicio de recolección de desechos sólidos, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, se reunió con el alcalde del municipio Cedeño en el estado Monagas, Daniel Monteverde.

Las autoridades, además de tratar una ruta para las mejorías en el servicio de recolección, conversaron sobre proporcionar entrenamiento y orientación al personal encargado de la disposición de desechos sólidos.

Con dichas acciones además de contribuir al saneamiento ambiental, se procura el buen vivir de la población.



Gran movilización demostró la valentía del pueblo



Página 8



# AL DÍA CON NICOLÁS

#### @NicolasMaduro 29/01/2023

Conquistamos a pulso la Paz de Venezuela y tenemos que seguir defendiendo, con mucho esfuerzo y amor, los derechos del Pueblo. Garanticemos niveles superiores de seguridad pública y ciudadana en todo el territorio nacional.







#### @NicolasMaduro 27/01/2023

Fue un honor haber recibido en la Casa del Pueblo a David Trezeguet y Miguel Ángel Salgado, estrellas del Fútbol Mundial. ¡Bienvenidos a Venezuela! Han sido ejemplo de constancia y disciplina para quienes amamos el fútbol y el deporte. ¡Gracias por su grata visita!



#### @NicolasMaduro 24/01/2023

Los Ratifiqué la propuesta de que la CELAC tenga una estructura organizativa propia, con una poderosa Secretaría General, asimismo, retomar el funcionamiento de los Consejos de Ministros por área para temas estratégicos en común. ¡Articularnos cada vez más hacia el futuro!















